

独り立ち

終戦直後、突然の独り立ちを迫られた私は、空へのあこがれから飛行機のそばで何か仕事をしたいと思った。戦争を通じて米国のがざには感心していた

ば卒業できることになった。そこで友人の助けを得て書いた「緊急退避法」という卒論を手に東京に向かった。

明治大学に提出した帰り、肩の荷を下ろしたような気持ちで駿河台の坂を下りながらふと疑問がわいてきた。「戦争でほとんどの勉強していない。このまま大卒の肩書だけもらって、これ本当にいいのだろうか。下手に肩書があれば、かえってそれ

ば卒業できることになった。そこで友人の助けを得て書いた「緊急退避法」という卒論を手に東京に向かった。

明治大学に提出した帰り、肩の荷を下ろしたような気持ちで駿河台の坂を下りながらふと疑問がわいてきた。「戦争でほとんどの勉強していない。このまま大卒の肩書だけもらって、これ本当にいいのだろうか。下手に肩書があれば、かえってそれ

ば卒業できることになった。そこで友人の助けを得て書いた「緊急退避法」という卒論を手に東京に向かった。

明治大学に提出した帰り、肩の荷を下ろしたような気持ちで駿河台の坂を下りながらふと疑問がわいてきた。「戦争でほとんどの勉強していない。このまま大卒の肩書だけもらって、これ本当にいいのだろうか。下手に肩書があれば、かえってそれ

私の履歴書

江頭一
えがしらきょういち

(5)

米軍でコック見習い

結婚を機に電気工事会社

ので、福岡市板付の米軍基地に職を求めて行った。たまたま、コック見習いの仕事があるといふ。早速勤め始めた。二十二歳のことだ。

大学の籍はそのままにしていたが、大学側の特別措置で、翌年、私たちも卒業論文さえ出せ

に頼った人生しか送れなくな
る」。そう思ふと矢も盾もたま
らなくなり、私は思わず踵（き
びす）を返して大急ぎで学生課
に引き返した。

イロッソで、下手な英語でもものおじしないで話す私を基地の人は特別に目をかけてくれた。

当時、米兵たちは「キルロイ」という名の架空の人物をアイドルにしていて、世界各地の戦地で先発隊が後続部隊のために、道路沿いの家の壁や石に「K_i l r o y w a s h e r e」

水野病院を開業していた。彼女は三人姉妹の末っ子だが、すでに姉二人は嫁いでいた。だから父親としては彼女に医師の婿をもらうて病院を継がせたかったようだ。当然、私との結婚話には猛反対した。

そのまま校門を出ると、思い切り破り捨てた。それは、肩書に頼らず自力で生きていくことへの覚悟でもあった。あのときの自分

がわいてきた。「戦争でほとんどの勉強していない。このまま大卒の肩書だけもらって、これ本当にいいのだろうか。下手に肩書があれば、かえってそれは大変魅力だった。

復員姿やジャンパー姿がほとんどで身なりなどかまっていら
れない時代にもかかわらず、私は背広にネクタイというきちんとした身なりで通勤した。元バ

とも知り合った。憲子の父は、九州大学医学部を卒業後、大学前で整形外科の

同僚たちともよく遊んだ。當時の娛樂といえば映画館とダンスホール。このころ、妻の憲子



新婚当時の妻憲子(左)と筆者

開業は、一九四六年十一月二十日。福岡の街も戦後の復旧が進み、中心部に新天町商店街が完成した。同時に私の店と事務所もその一角につくった。私の事業家としてのスタートであり、私たち夫婦の門出の日でも

あつた。

（ロイヤル創業者取締役）